

令和2年度 第1回加西市総合教育会議 会議録

- 1 開会日時 令和2年6月24日(水) 15時30分
- 2 閉会日時 同日 17時00分
- 3 開催場所 加西市役所5階 大会議室
- 4 出席委員 市長 西村 和 平
教育長 兼 松 儀 郎
教育長職務代理者 沼 澤 郁 美
委員 楠 田 初 美
委員 中 川 和 之
委員 深 田 英 世
- 5 委員及び傍聴人を除き、会場に出席した者の氏名
ふるさと創造部長 千 石 剛
ふるさと創造部 人口増政策課長 藤 後 靖
ふるさと創造部 人口増政策課係長 岩 野 裕 之
教育委員会教育部長 本 玉 義 人
教育委員会 次長兼教育総務課長 今 西 利 夫
教育委員会 次長 森 幸 三
教育委員会 課長(学校施設担当) 井 上 英 文
教育委員会 学校教育課長 安 富 重 則
- 6 傍聴者 一般：5名、報道機関：なし
- 7 協議事項
(1) GIGA スクール構想の実現について
(2) 新型コロナウイルス感染症に係る対応について
- 8 会議内容
別紙のとおり

開会

- 1 市長あいさつ
- 2 教育長あいさつ
- 3 協議事項
 - (1) GIGA スクール構想の実現について
 - (2) 新型コロナウイルス感染症に係る対応について

〔意見・質疑〕

委員 「GIGA スクールサポーター」の配置支援について、国の補助制度もあるが、加西市教育委員会としてどのような対応を考えているのか。

委員 9月末までに1人1台ノートPCを配布することは可能なのか。ICTサポーターが配置されていないなか、年内に稼働させるのは難しいのではないのか。

事務局 PCの配布は予定通りに進めている。「GIGA スクールサポーター」等のICTサポーターについて、充分に必要性を感じているが、学校現場に配置できる人材が加西市には少なく、難しい状況である。ただ、PCについては様々な使い方があるため、授業での活用方法について工夫していただく必要がある。現在、教員に対するオンライン研修を行っており、徐々に浸透している。

委員 教員がサポートなく、1人でも対応できるよう、操作・活用方法等のマニュアルをきっちりと作成してほしい。各教員に配布して、初歩的なところを指導している間にICTサポーターの人材を探し、レベルアップしてほしい。

事務局 各校の教員に対してオンライン研修を行っており、その管理ソフト上に動画を含めたマニュアルを保管しているので、繰り返し確認することが可能である。むしろアプリを使うこと自体は簡単であり、それを活用した授業について教員に臨時休業中、検討してもらっているので、進められると思う。

市長 結局、ICTについては教員で対応を行い、ICTサポーターは必要ないということか。応募数については、募集してみないと分からないのでは。

委員 ICTサポーターは必要である。国からの補助では4校に2人となっているが、各校に最低1人は配置してほしい。その場合、国からの補助対象外となるが、市から支援していただきたい。

委員 導入の初期段階が一番大事であるため、市からの援助をお願いしたい。

市長 加西市としては、国からの補助にはこだわらないので、教育委員会としてICTサポーターの必要な配置計画等を立てて、確保のための努力をしてほしい。

委員 ICT サポーターに、どのくらいの PC スキルを望むのか、募集の仕方についても検討していただきたい。

市長 教育経験のある OB を活用してみてもどうか。

委員 PC 環境が整っていない家庭について、どこまで対応するかも検討していただければならない。

委員 就学援助における準要保護の基準が使えないか。全員が利用できないと意味が無いため、よく検討していただきたい。

市長 各家庭への支援について、あまり拘り定規に考えず、事務局の裁量の範囲で対応してもらえばよい。

委員 熱中症対策をお願いしたい。特に下校時の対策として、ネッククーラーや冷凍庫、クーラーボックス等を各校に購入していただきたい。

事務局 熱中症対策については、塩分補給タブレットを配布したり、各校でも独自の対応を考えてもらっている。

市長 積極的に対応するので、積算してもらいたい。

委員 体育館では熱が籠るので、大きい扇風機等もお願いしたい。

委員 PTA 会費について、「美バース」の単価が下がったことと、コロナの影響によって古着が回収できなくなったことにより、厳しい状況である。コロナ対策として、各校独自の対応を行うために、自由に活用できる予算を割り当ててもらいたい。

市長 基本的に通年の当初予算で対応してもらいたい。しかし、「美バース」の減収については対応したい。裁量のある予算については、今後議論していきたい。

委員 市体育大会はどうして中止になったのか。

事務局 学校規模が変化しており、リレー等のチームが組みにくくなっている。長年、実施について議論を重ねてきており、一旦休止することとする。

委員 市音楽会や校内音楽会も厳しいのか。

事務局 市音楽会はコロナ渦で多人数を集めることが難しいため中止としたい。校内音楽会については、学習発表会の活用等、可能な限りはやり方を工夫しながら実施に向けて検討したい。

委員 コロナ渦で状況が日々変化している中で、様々なご対応いただき、感謝している。

委員 現在、学校の消毒作業を教員が行っているが、学校規模によって苦勞が様々である。今後、対応について現場から要望があれば是非聞いてもらいたい。

4 その他 なし

閉会